

ALEJANDRO NÚÑEZ,  
CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA DE MAGALLANES

## Importancia de la vinculación con el medio e innovación en el desarrollo regional

Las Unidades de Vinculación con el Medio e Innovación (VcM+i), se erigen como un elemento crucial en la articulación entre la academia y su entorno, promoviendo una interacción bidireccional entre los Centros de Formación Técnica Estatales (CFT) y las provincias que componen la Región de Magallanes. Este desafío implica una gestión estratégica orientada a potenciar el desarrollo socioeconómico territorial a través de la transferencia de conocimiento, la innovación y la participación activa de la comunidad.

En el contexto de las regiones extremas como Magallanes, la VcM+i adquiere una relevancia aún mayor al constituirse como un catalizador de iniciativas que fomentan la diversificación productiva, la creación de redes colaborativas y el fortalecimiento de la identidad local. Esto de acuerdo con los planteamientos del Investigador de la Universidad de Viña del Mar León Álvarez (2019), que menciona que “la vinculación con el medio se presenta como un puente fundamental que permite a las instituciones educativas contribuir de manera efectiva al progreso de sus territorios”.

En este sentido, las Unidades de VcM+i deben posicionarse como agentes de transformación que propicien la sinergia entre la formación técnica especializada y las demandas del entorno, generando oportunidades de crecimiento tanto para la institución educativa como para la comunidad local. Pues la vinculación efectiva con el medio y la apuesta por la innovación son aspectos fundamentales en la co-construcción de un desarrollo territorial inclusivo y sostenible.

Para el CFT de Magallanes, el desafío radica en consolidar una unidad de Vinculación con el Medio e Innovación dinámica y proactiva, capaz de identificar oportunidades de colaboración, diseñar proyectos de impacto y evaluar de manera continua las contribuciones de las acciones realizadas en beneficio de la comunidad magallánica. Asimismo, la apuesta por la innovación implica promover una cultura de mejora continua, adaptación al cambio y exploración de nuevas formas de enseñar y aprender, que potencien la formación integral de los futuros técnicos y técnicas de Magallanes.

Para lograr esto es relevante que dicha unidad del CFT de Magallanes, pueda hacer propia la Estrategia Regional de Magallanes 2023-2030, para anticiparse a los desafíos del entorno, pudiendo responder de manera ágil y efectiva a las demandas del mercado laboral y aportar valor a la comunidad a través de una formación técnica de excelencia, con capacitaciones y cursos pertinentes y orientados al desarrollo sostenible de la región.